
Compte rendu du CDAS du 8 décembre 2023

Ordre du jour     :  

1. Approbation du procès verbal de la réunion CDAS du 26 septembre 2023

2. Restauration (Restaurants Financiers DGFIP et Douanes)

3. Point sur l’arbre de Noël et le budget 2023

4. Questions diverses

Lecture d’une liminaire par la déléguée CFDT portant sur la restauration et ses 
diverses problématiques

Lecture d’une liminaire par le délégué FO portant sur l’Action Sociale ,

Approbation du PV sera au prochain CDAS à cause d’une réception tardive,

Point sur le fonctionnement REFI et les modalités de financement,
4 restaurants financiers

AURA = Association gestionnaire de la cantine (bénévoles)

DGFIP : propriétaire des locaux

CDAS : gère les contrats de maintenance et le matériel (four, frigo, vaisselle, etc)

Intervention d’Alain Schmidt, trésorier de l’Association des Usagers du 
Restaurant Administratif de Neudorf (AURA)

En présence de M. Jacques NICOLAS, président de l’AURA

Le COVID, les périodes de confinement, les règles de distanciation ainsi qu’une 
nouvelle organisation du travail dans les services (télétravail), ainsi que des 
problèmes avec l’ancien prestataire sont à l’origine d’une forte baisse de la 
fréquentation du restaurant de Neudorf. 



Changement de prestataire au 1er janvier 2023 : La société API a été retenue après 
consultation et accord des adhérents. 

Pour rappel, le restaurant de Neudorf est ouvert aux agents des autres administrations.

Dépenses : financement du prestataire API (denrées + frais fixes ) 

Depuis le changement de prestataire, la fréquentation est en hausse, car les repas sont 
de qualité et bien meilleurs. 

La subvention versée par le Ministère n’a pas été modifiée entre 2019 et 2022 compte
tenu du contexte sanitaire. 

Elle a été réévaluée à la baisse en 2023 car basée sur la fréquentation de l’année 
2022.

Cette baisse de la trésorerie et l’augmentation des coûts liée au changement de 
prestataire ont contraint l’AURA à augmenter le montant de l’admission, courant 
2023.

Le montant de l’admission est actuellement de 2,50€ (au lieu de 1,25€ 
précédemment). 

A ce montant se rajoute la subvention égalim de 0,50€ (contraintes imposées aux 
prestataires portant sur l’utilisation de produits durables et de qualités (bio) afin de 
permettre à chacun d’accéder à une alimentation saine, sûre et durable) 

La CFDT constate que le coût d’un repas à Neudorf est actuellement supérieur aux 
préconisations de l’action sociale (5,89€) et pose la question d’augmenter les 
subventions ? 

Intervention de M. Eric DANOBER (Président du Restaurant financier de 
Saverne)

Fonctionnement     :   

La restauration est assurée par la SODEXO selon le principe de livraison de repas. 

 Les agents peuvent s’inscrire et commander leur repas avant 8h45 le matin ; les repas
sont livrés à 11h pour un service entre 11h30 et 12h45.

C’est un agent de service de la SODEXO qui prépare et sert les repas et procède au 
nettoyage. 

(possibilité de 50 couverts max). 

Le restaurant financier est ouvert aux agents de la DGFIP,. 



Une convention a été signée avec le Ministère de l’Intérieur et le Ministère de la 
Justice afin que les agents de la Sous-Préfecture et du Tribunal de Saverne puissent 
manger au restaurant.

La fréquentation a ainsi fortement augmenté ( 18 couverts /jour en 2022 ; 25 couverts
/jour en 2023)

L’objectif est de faire baisser les coûts fixes et de maintenir les tarifs actuels (2022 et 
2023 inchangés) 

Recettes     :   Subvention DGFIP +adhésion +subvention interministrielle

Restauration   Douane     :   Cette demande ne relève pas de la seule compétence du 
CDAS, mais la présidente est prête à appuyer la demande auprès du Ministère. 

Devant la complexité de la mise en œuvre d’un système mixte pour les brigades de 
surveillance, et après une discussion constructive entre les représentants syndicaux, 
ce projet est finalement abandonné. 

Arbre   de   Noël 2023     :  

Kirrwiller     :   Retour très positif tant sur l’organisation que le spectacle

Spectacle plus accessible aux enfants. 

Le bretzel a surpris .

 Le groupe de travail se réunira en janvier afin de préparer l’arbre de Noël 2024. 

Sorties     :   

Marché de noël à Rottenburg : 1 autocar

Marché de noël à Stuttgart : 2 bus a priori (situation au 8.12.2023 les inscriptions 
n’étant pas clôturées) 

Les comptes sont bien tenus et à l’équilibre. 


